

# EL ARCO

Núm. 410 Cartagena 7 Noviembre de 1924 Año XVI

Periódico católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES 2,

Se reparte gratis

## El Vaticano y la Sociedad de Naciones.

En los Centros católicos han tenido una gran acogida las palabras pronunciadas por el presidente de la Sociedad de Naciones, señor Motta, que constituyen un recuerdo reverente del Papa Benedicto XV y que reivindican solemnemente el pensamiento del generoso Pontífice.

El señor Motta ha dicho en la última que apenas se ha pensado en que el azote de la guerra pueda dejar de ser una preocupación para el mundo, y que el día en que este ideal se realice, la humanidad habrá logrado una de sus mayores conquistas: sustituir a la fuerza de las armas, la fuerza del derecho con el sistema del arbitraje, lograr un acuerdo para disminuir simultáneamente, en lo posible, los armamentos, y establecer las sanciones por medio del Tribunal de arbitraje, ha dicho en su discurso el señor Motta, citando textualmente las palabras de la Encíclica que el Papa Benedicto XV dirigió en agosto de 1917 a todo el orbis católico.

La nota pontificia hablaba entonces al mundo en la hora de competencia más apasionada, y todo su contenido era de tan gran elevación espiritual, que solo el Pontífice, con su prestigio y autoridad, podía lanzarla al mundo.

Hoy, después de siete años, se exhumamos las palabras del glorioso Pontífice por el presidente Motta ante el Supremo Consejo de Ginebra, presentándose como el programa ideal para conseguir la paz del mundo.

La reivindicación del pensamiento de Benedicto XV en el seno de la Sociedad de Naciones constituye un acto de justicia para el Pontífice, y como consecuencia, presenta a la entidad ase-

guradora de la paz del mundo bajo el aspecto de una exigencia necesaria de orden moral y jurídico.

Claramente se demuestra en el homenaje rendido por el presidente Motta a la sabiduría del anterior Pontífice, que solamente la Iglesia, que tan larga y profunda es su tradición moral y jurídica, puede realizar una obra pacificadora entre las naciones para lograr la anhorada paz mundial, justificándose con ello una vez más la presencia de delegados del Vaticano en el seno de la Sociedad de Naciones.

Continuamos con el más ca-

lamitoso servicio de tranvías.

## El Gobierno y los títulos pontificios.

El reciente decreto del Gobierno italiano referente a los títulos nobiliarios, prohibiendo su uso a quien no esté inscrito en el Libro de Oro de la Nobleza, ha dado origen a una cuestión jurídica, que se ha resuelto satisfactoriamente, en lo que se refiere a los títulos nobiliarios concedidos por Su Santidad.

Entre los títulos que el Estado italiano tendría que reconocer para inscribirlos en el Libro de la Nobleza italiana figuraban todos los títulos pontificios anteriores al año 1870. La duda se presentaba para el reconocimiento de los títulos concedidos por el Papa posteriormente a esta fecha, para los que se necesitaba que el Gobierno reconociese válido su uso, como sucede en otras naciones.

La cuestión fué planteada al Cuerpo consultivo heráldico, sin que se llegase a una conclusión práctica por parte de los consul-

tados ni de los juristas que la estudiaron posteriormente, debido a que era más bien una cuestión política que heráldica y jurídica.

La solución ha sido dada por el Gobierno fascista, amalgamando las consideraciones internacionales con las exigencias genealógicas y los principios del derecho común.

La deliberación ministerial que autoriza el uso de los títulos pontificios, no es, sin embargo, tan satisfactoria como fuera de desear.

## Saetazos

En la Facultad de Medicina de Madrid ha dado una conferencia el jefe de los servicios sanitarios del Brasil, doctor Obagas, acerca de la enfermedad del sueño.

Ha dicho que esa enfermedad existe también en España.

Eso ya lo sabemos. Precisamente España es el país de los durmientes.

Aquí se han dormido los encargados de desarrollar la riqueza nacional, los de fomentar la instrucción, los de organizar la defensa nacional... Todo el mundo se ha pasado aquí la vida en un sueño.

Menos mal que el 13 de septiembre del año pasado empezó a sonar el despertador.

El mausoleo de Lenin, en Moscú, va a ser cerrado durante unos quince días, con objeto de instalar en él calefacción central.

Esa, que es la primera vez que se establece en una tumba, tiene por objeto evitar que el cuerpo del dictador ruso se hiele durante el invierno, pues se teme que el frío produzca daños irreparables en el embalsamamiento.

De manera que eso de la «tumba fría», tan empleado en la literatura, está llamado a desaparecer,

para dar paso a la tumba «calefaccionada».

¡Vaya confort!

De Jerez:

«Los congresistas médicos en el banquete de honor, consumieron: carne, 400 kilos; pescado, 400; 250 jamones, 20 satechichones, 40 embutidos, una fanega de aceitunas, 50 pavos, 2.500 huevos, 80 kilos de langostinos, 10 cerdos, 20 kilos de café, 25 de frutas y 350 de azúcar, 2.000 estuches de vinos de Dorcasq, 1.500 botellas de empuñillado, 1.000 de otros vinos, 500 de coñac Fundador, 1.000 de Rioja Macharnudo y 500 de champagne.»

Después de reproducir esta lista hellográfica, un colega pregunta si todos esos galenos eran especialistas en el estómago.

Claro que sí.

Especialistas en el estómago a prueba de bomba!

FSTE

Señor Alcalde: La forma en que entran ahora los remolques del tranvía eléctrico es muy peligroso.

¿No podría evitarse?

## Pasatiempos

El primer idiota. — Un turista encontró en un campo una enorme piedra sobre la que se leían estas palabras:

«Dame vuelta.»

Pasado de curiosidad, se tomó el trabajo de dar vuelta a la piedra, lo que logró no sin trabajo.

Sobre la otra cara de la piedra pudo leer estas palabras:

«Ahora pógame como estaba, a ver si ese otro idiota que me da vuelta.»

Imp. E. Garrido